


«Тяжмехпресс» – лучший экспортёр
В конкурсе на звание «Лучший российский экспортёр 2011 

года», организованном Министерством промышленности и 
торговли РФ, участвовали предприятия 28 основных отраслей 
промышленности. Победителем в номинации «Машинострое-
ние (промышленное оборудование)» признано Воронежское 
ОАО «Тяжмехпресс». Предприятие – лидер на мировом рынке 
по поставкам кузнечно-прессовых машин больших усилий, ряд 
из которых не имеют аналогов. Воронежский «Тяжмехпресс» 
становится победителем в этом престижном конкурсе уже 
третий раз подряд.

Двух чиновников – в отставку
Губернатор Алексей Гордеев подписал указы об освобож-

дении от государственных должностей двух руководителей 
областных ведомств. Так, от государственной должности в 
связи с досрочным прекращением полномочий освобождён 
руководитель регионального Управления по делам печати и 
средств массовых коммуникаций Василий Смольянов. Он по-
кинул пост в связи с сокращением штата работников ведомства. 
Ушёл в отставку и заместитель председателя правительства 
Воронежской области - руководитель департамента промыш-
ленности и транспорта Дмитрий Марков. Как сообщили в 
Управлении по взаимодействию со СМИ и административной 
работе правительства области, полномочия  чиновника были 
досрочно прекращены по его же инициативе.

Дороги без тревоги
На ремонт дорожного покрытия Рамонскому району вы-

делено 12,7 миллиона рублей из дорожного фонда Воронеж-
ской области. В рамках федеральной программы уже в этом 
году начнут строить автодорогу Ступино - Пчельники. Будут 
созданы и дополнительные пункты дорожного весового кон-
троля на Задонском направлении. Это поможет снизить поток 
большегрузных машин, которые обходят ныне действующий 
пост и приводят в негодность отремонтированные дороги на 
этом направлении. Обслуживать эти посты будут сотрудники 
ГИБДД. 

Последнее приземление
В селе Вязноватовка Нижнедевицкого района прошло 

торжественное захоронение останков лётчика Вячеслава 
Горбаконь. Семьдесят лет назад, в воздушном бою 2 июля 
1942 года, его самолёт сбили фашисты. На момент гибели 
молодому человеку было 25 лет. Обломки самолёта и останки 
лётчика обнаружили осенью 2011 года, сообщил руководитель 
воронежского общественного историко-патриотического 
объединения «Дон» Михаил Сегодин.

 И автомобиль в придачу
Ещё одна многодетная семья получила автомобиль «Газель» 

по ведомственной целевой программе «Социальная поддержка 
многодетных семей Воронежской области на 2011-2012 годы». 
В семье Вероники и Андрея Мартыновых, проживающих в Бо-
брове и воспитывающих шестерых детей, ожидают рождения 
седьмого ребёнка. Полученный автомобиль станет не только 
надёжным помощником в хозяйстве, но и верным спутником 
в семейных поездках и экскурсиях.  

Не щадят природу
На воронежском заводе «Электросигнал» обнаружили на-

рушения природоохранного законодательства. Как выяснили 
специалисты регионального управления Роспотребнадзора и 
областной прокуратуры, с предприятия в систему городской 
канализации неоднократно сбрасывали сточные воды, в ко-
торых были превышены нормы допустимых концентраций 
меди в 6,4 раза, цинка – в 3,7, хрома – в 2,6 раза. На площадке 
около одного из цехов совместно хранились отходы различ-
ного класса опасности. Кроме того, завод не предоставлял 
отчётность о результатах ведения мониторинга подземных 
вод, отборе проб из действующей скважины и замеров уров-
ня подземных вод. Теперь руководство предприятия обязано 
устранить выявленные нарушения, сообщает прокуратура 
Воронежской области.
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Сообщения подготовили 
Татьяна ПеТреНко, Светлана ШамакИНа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер 
юго-восточный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура +24…+29.

27 июня по области – переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, грозы; ве-
тер северный, умеренный; температура ночью 
+12…+17, днём +24…+29.

28 июня по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северный, умеренный; температура 
ночью +12…+17, днём +24…+29.

33.1693
∇0.3498

41.4981
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«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 2132 ∆ 716 За текущий месяц 43044

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Светлана ШамаКина

Фото автора
Это, можно сказать, вто-

рое рождение поликлиники, 
рассчитанной на 500 посеще-
ний в смену и построенной 
в 1982 году. Капитальный 
ремонт проводился в рамках 
реализации Программы мо-
дернизации здравоохране-
ния Воронежской области на 
2011-2012 годы

- Конечно, работать в об-
новлённых кабинетах стало 
комфортнее. Да и нашим 
пациентам гораздо приятнее 
приходить на приём к врачу, 
- говорит заместитель глав-
ного врача Татьяна Бойкова, - 
Появился кабинет невролога. 
Расширили лабораторию и 

отделение функциональной 
диагностики, открыли от-
деление врача общей прак-
тики. 

Располагает обновлённое 
учреждение здравоохранения 
и новыми аппаратами УЗИ, 
маммографом, современной 
рентгенодиагностической 
системой, электрокардиогра-
фами. Сегодня поликлиника 
готова оказывать медицин-
ские услуги не только жите-
лям Калачеевского района, 
но и соседям. Впереди – бла-
гоустройство примыкающей 
к поликлинике территории и 
автостоянки.

В будущем году в Калаче 
запланировано открытие со-
судистого центра, который 
также будет межрайонным.

Где родился,  
там и подлечился

- Вячеслав Иванович, начиная 
нашу беседу, просто нельзя не 
вспомнить Указ российского им-
ператора Николая II о создании в 
Воронеже сельскохозяйственного 
института. Как сегодня, с высоты 
столетия, можно оценить истори-

ческое значение этого документа?
- Сразу же уточню: это был не Указ 

императора, а Закон Российской 
империи об учреждении в городе 
Воронеже сельскохозяйственного 
института императора Петра I. Проект 
Закона, как положено, был одобрен 

Государственным Советом и Государ-
ственной думой и после этого под-
писан императором. И это уточнение 
уже само по себе свидетельствует о 
том, что событие выходило далеко за 
рамки повседневной жизни Воронежа 
той поры, а имело общероссийское и 
даже мировое значение. Нужно было 
кормить страну, проводить земельную 
реформу, растить хлеб и заниматься 
животноводством не по наитию, как 
прежде, а по науке, по новым техноло-
гиям. И где, как не в нашем чернозём-
ном крае, можно было осуществлять 
грандиозные планы? К тому же в то 
время только что завершилась зна-
менитая экспедиция выдающегося 
учёного-почвоведа Василия Василье-
вича Докучаева, 120-летие которой 
мы отмечаем в нынешнем году, а её 
первые уроки тоже диктовали необхо-
димость вести сельскохозяйственное 
производство по-новому. Вот почему, 
став хронологически вторым сель-
скохозяйственным вузом в границах 
сегодняшней Российской Федерации, 

наш Воронежский СХИ по объектив-
ным причинам по ряду позиций был 
первым.

Должен отметить и другое. На то, 
чтобы иметь у себя такой институт, 
претендовали и многие другие города 
Российской империи – по имеющимся 
данным, более десяти. В Государ-
ственной думе даже разгорелись не-
шуточные дебаты на сей счёт. И надо 
отдать должное властям Воронежской 
губернии, влиятельным людям Воро-
нежа того времени, которые сумели, 
выражаясь современным языком, про-
лоббировать выбор в пользу нашего 
города. Они прекрасно понимали: 
учреждение СХИ – это, опять же вы-
ражаясь сегодняшними терминами, 
инвестиции не только в образование 
и сельское хозяйство, но и в науку, 
культуру, духовный потенциал нашего 
края. Тем более что, согласно тому За-
кону, сельскохозяйственный институт 
был отнесён к числу высших учебных 
заведений.
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Уроки длиною в век
Воронежскому государственному аграрному университету – 100 лет | Готовясь к знаменательному 

юбилею, в старейшем вузе  региона свято дорожат историей и намечают смелые планы на будущее
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Воронеж, как известно, город индустриальный, но без аграрного 
вуза представить его невозможно. Причём ВГаУ, а в народе по-
привычному СХИ – это не только сам вуз, который является первым 
высшим учебным заведением Черноземья, но и целый микрорайон 
города с его неповторимой, радующей душу зелёной аурой. Это 
Ботанический сад и дендрологический парк с их запоминающейся 
свежестью и тишиной. Это Экспоцентр с его регулярными, крупней-
шими в регионе выставками. СХИ – это ещё и память о жесточайших 
боях за город в годы Великой отечественной войны. а ещё СХИ – 
это знаменитый ансамбль «Чернозёмочка», которому рукоплескали 
тысячи зрителей не только в городах и весях необъятной россии, 
но и в странах европы, азии, америки.
Словом, Воронежский госагроуниверситет – это гораздо больше, 
чем просто вуз. о его прошлом, настоящем и будущем «коммуне» 
рассказывает ректор ВГаУ, доктор сельскохозяйственных наук 
профессор Вячеслав коТареВ.

Кандидат сельскохозяйственных наук, старший преподаватель ВГАУ Виктор Шаталов, руководитель ООО АПК «Александровское»  
Александр Вавакин, ассистент Елена Шаталова, кандидат сельскохозяйственных наук, доцент Андрей Ульянов.

Кто сказал, что овцеводство в Черноземье – ма-
лоприбыльное и бесперспективное направление?

В ООО АПК «Александровское» Панинского 
района напрочь опровергли эти досужие домыс-
лы. Начав несколько лет назад буквально с нуля, 
сегодня здесь содержат более шести тысяч непри-
хотливых животных. Недавно «Александровское» 

получило статус госплемзавода по разведению 
овец скороспелой мясной породы тексель. Более 
того. Ныне в «Александровском» основательно 
занялись выведением новой воронежской мясной 
породы овец.

Сам руководитель «Александровского» Алек-
сандр Вавакин не без оснований считает, что своими 

результатами в овцеводстве сельхозпредприятие во 
многом обязано учёным Воронежского государ-
ственного аграрного университета. И содержание 
овец, и их кормление, и тем более племенная работа 
– под их пристальным вниманием и контролем. В 
буднях такого взаимовыгодного сотрудничества 
создаётся эталон овцеводства XXI века.

23 июня алексей Горде-
ев посетил Бобровский 
муниципальный район, 
где принял участие в тор-
жественном открытии 
животноводческого пред-
приятия ооо «Стивенсон-
Спутник». 

андрей ФедоСенКо

В официальном открытии 
предприятия приняли участие 
председатель департамента 
сельского хозяйства штата 
Монтана Рональд Артур де Янг, 
атташе по вопросам сельского 
хозяйства посольства США 
в России Морган Хаас, учре-
дитель предприятия Даррел 
Стивенсон с семьей и соучре-
дители проекта бизнесмены 
Сергей Гончаров и Александр 
Бузулеев. Первым перед участ-
никами мероприятия выступил 
губернатор Алексей Гордеев. 

- Два года назад мы решили 
поддержать этот частный про-
ект создания лучшей в России 
племенной фермы по производ-
ству мясного скота. И я очень 
рад, что отмечаем сегодняшний 
день как старт работы данного 
предприятия. 

Затем к микрофону подошёл 
Рональд Артур де Янг. Он по-
благодарил Алексея Гордеева 
«за его руководство, лидерство 
и большой опыт в сельском 
хозяйстве». 

После того, как все тор-
жественные речи были про-
изнесены, Алексей Гордеев, 
Рональд Артур де Янг, Кейт 
Стивенсон и Александр Бу-
зулеев подошли к камню с 
памятной табличкой. Под 
аплодисменты собравшихся 
они сняли с камня покры-
вало, тем самым обозначив 
официальное открытие ООО 
«Стивенсон-Спутник». 

ООО «Стивенсон-Спутник» 
было создано в 2010 году в 
целях реализации инвести-
ционного проекта по разведе-
нию крупного рогатого скота 
абердин-ангусской и герефорд-
ской мясных пород. Изначаль-
но в центр племенного ското-
водства, расположенный в селе 
Шестаково, из американского 
штата Монтана было завезено 
1 434 головы крупного рогатого 
скота – чистопородных нете-
лей и быков-производителей. 
Сегодня поголовье уже превы-
шает 2 тысячи голов. В планах 
– выйти на уровень содержа-
ния 3040 голов маточного по-
головья до 2015 года. 

Инвестиции 
в племенное 
дело
Сельское хозяйство 

наталья неКрылоВа

В прошлом году на «Рож-
дественских встречах» было 
собрано 14 миллионов рублей, 
а в нынешнем – 37 миллионов 
рублей. Средства направили на 

поддержку культуры и искусства 
региона, а также юных талан-
тов. В частности, пополнились 
библиотечные фонды детских 
школ искусств, музыкальных 
колледжей, художественного и 
хореографического училищ. За-

куплены новое оборудование и 
компьютерная техника. Кроме 
того, оплачены поездки ребят на 
различные всероссийские и меж-
дународные творческие фести-
вали и конкурсы. Воронежский 
государственный музыкальный 
колледж имени Ростроповичей 
с помощью средств, собранных 
на Рождественском губернатор-
ском благотворительном вечере, 
может в скором времени выйти 
на новый уровень развития. Если 
в 2011 году им было получено 
спонсорской помощи почти на 
600 тыс. руб., то в 2012-м – в шесть 
раз больше. Основное количество 
этих денег пошло на приобрете-
ние музыкальных инструментов 
и оборудования. А талантливые 
ребята получили именные денеж-
ные сертификаты.

– Развитие таланта требует 
поддержки, поэтому мы очень 
надеемся на то, что данные 
сертификаты помогут ребятам 
в их учебе, творческой деятель-
ности и стремлении к новым 
вершинам, – отметила Татьяна 
Гордеева. 

Затем состоялся концерт уча-
щихся Воронежского музыкаль-
ного колледжа, Воронежского 
музыкального колледжа имени 
Ростроповичей и детских школ 
искусств №9 и №11.

Прирастаем талантами
Одарённые ребята из сферы культуры и искусства получили именные денежные сертификаты

В Воронежском музыкальном колледже имени ростроповичей супруга губер-
натора Татьяна Гордеева  вручила награды талантливым детям. Процедуре 
награждения предшествовала долгая кропотливая работа по распределению 
средств, собранных в ходе рождественского губернаторского благотвори-
тельного вечера. Был создан специальный комитет, на одном из заседаний 
которого Татьяна Гордеева предложила помочь одарённым детям.

Татьяна Гордеева: «Воронежским талантам – благоприятные условия».
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Завершился начатый прошлым летом капитальный 
ремонт поликлиники калачеевской ЦрБ. остался 
последний штрих –  внешняя обшивка центрального 
корпуса. 
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- Многие десятилетия Воронежский 
СХИ, а затем и агроуниверситет, носил 
имя К.Д.Глинки. Примерно год назад, 
если мне не изменяет память, ВГАУ стал 
именоваться по-новому – Воронежский 
госагроуниверситет имени императора 
Петра I. Нет ли в этом переименовании 
определённой дани моде? Вон и в Москве 
сейчас, с назначением нового министра 
культуры, вновь будируется вопрос о 
переименовании улиц, площадей, станций 
метрополитена…

- Никакой дани моде с нашей стороны 
тут нет, и имя императора Петра I в назва-
нии нашего вуза – это не переименование, а 
возвращение исторической справедливости. 
Ведь если пристальнее вглядеться в нашу 
летопись, то целых пять десятилетий наш вуз 
был вообще без имени – с той поры, как из 
названий всех государственных учреждений 
и организаций РСФСР было изъято какое-
либо упоминание о царях. В 1967 году, в год 
50-летия Октябрьской революции, Воро-
нежскому СХИ было присвоено имя первого 
ректора Константина Дмитриевича Глинки. 
Начиная подготовку к 100-летию вуза Учё-
ный совет ещё в 2010 году постановил возбу-
дить ходатайство о возвращении нам имени, 
данного при рождении. Тем более, что Закон 
об учреждении Воронежского СХИ был под-
писан 9 июня 1912 года – в день 240-летия 
со дня рождения Петра Первого – и был 
своеобразной данью его великим деяниям 
на воронежской земле. Наше ходатайство, 
согласованное с председателем Попечитель-
ского совета агроуниверситета, аудитором 
Счетной палаты Михаилом Ивановичем 
Бесхмельницыным, поддержал губернатор 
Воронежской области Алексей Васильевич 
Гордеев, и 23 мая 2011 года был подписан со-
ответствующий приказ министра сельского 
хозяйства России.

При этом мы вовсе не умаляем и не при-
нижаем роль Константина Дмитриевича 
Глинки в становлении и развитии нашего 
вуза. Это был выдающийся учёный, актив-
ный последователь Василия Васильевича 
Докучаева. И мы, отдавая должное заслугам 
Константина Дмитриевича, установили 
ему бюст в нашем главном парке – ден-
дрологическом, где проходят многие наши 
масштабные акции, в том числе и посвяще-
ния в студенты. А сам парк, носящий имя 
К.Д.Глинки, включён в реестр памятников 
культурного наследия федерального зна-
чения.

- Честное слово, не собирался задавать 
ещё один вопрос, отдающий политикой, 
но задам. Университет носит имя импе-
ратора Петра I, в вестибюле – огромный 
его бюст, там же – Закон, подписанный 
императором Николаем II, а на фасаде 
здания – памятник Владимиру Ильичу 
Ленину – заклятому врагу всех импера-
торов и царей. Нет ли здесь какого-либо 
парадокса, противоречия?

- Парадокс это или нет, но это всё – 
наша история, и мы ею по праву дорожим. 
И потому никаких противоречий тут нет. 
Вообще должен отметить, что к судьбе и 
биографии нашего университета причастны 
почти все первые лица России последнего 
столетия. Николай II поставил свою под-
пись на Законе об учреждении в Воронеже 
сельскохозяйственного института. Вла-
димир Ульянов подписал Декрет о завер-
шении строительства комплекса зданий 
Воронежского СХИ, причём подписал в 
1918 году, когда в стране вовсю полыхала 
Гражданская война. После освобождения 
Воронежа от немецко-фашистских за-
хватчиков здания СХИ лежали в руинах, 
но по указанию Иосифа Сталина их не 
снесли, чтобы построить заново, а восста-
новили в первоначальном виде, и проекты 
архитектора А.П.Дитриха оказались вновь 
востребованными. Напомню: сегодня семь 
объектов университетского комплекса 
являются памятниками культурного на-
следия. Борис Ельцин, будучи Президентом 
России, подписал Указ о преобразовании 
Воронежского сельскохозяйственного 
института в государственный аграрный 
университет. Председатель Правительства 
Российской Федерации Владимир Путин 
дал поручение о включении ряда меро-
приятий программы развития аграрного 
университета в Федеральную адресную 
инвестиционную программу. По своим 
масштабам это является беспрецедентным 
в новейшей истории нашего вуза.

- Если можно, то об этом, Вячеслав 
Иванович, чуть позже, а сейчас давай-
те сообща ещё раз окинем взглядом 
столетнюю историю Воронежского гос-
агроуниверситета. Какими итоговыми, 
оценочными словами её кратко можно 
охарактеризовать?

- Не преувеличивая и не приуменьшая, 
скажу: история страны – это история на-
шего вуза. Равно как и история нашего вуза 
– это история нашей страны. Безусловно, 
свой след в истории университета оставили 
Первая мировая война, революция 1917 
года. А уже в 20-е годы, в период восста-
новления народного хозяйства, на наш вуз 
была возложена задача укрепить и при-
близить к сельскому хозяйству опытную и 
научно-исследовательскую деятельность, и 
наши предшественники с ней справились. 
Конечно, в рамках имевшихся в то время 
возможностей. Эта работа тем более была 
продолжена и в период коллективизации, 
и в последующие годы и десятилетия. С 
другой стороны, нас не минула стороной 
и полоса репрессий. А началась Великая 
Отечественная война – и уже в первые 
её дни более 400 преподавателей, сотруд-
ников и студентов СХИ ушли на фронт. 
Оставшиеся же в тылу не только работали 
и учились, но и организовывали непо-
средственную помощь фронту. В учебно-
механических мастерских института они 
ремонтировали для Красной Армии танки, 
тракторы, автомобили, изготавливали 
детали для автоматов ППШ. Всё взрослое 
население института вошло в состав народ-

ного ополчения, в истребительный батальон 
и в группы противовоздушной обороны. 
Когда фронт приблизился к Воронежу, 
СХИ был эвакуирован, но и в эвакуации 
продолжались учебные занятия, велась 
научная работа. Весьма примечательный 
факт: в первые послевоенные годы среди 
преподавателей и сотрудников института 
было более двухсот тех, кто прошёл через 
грозные сражения Великой Отечественной. 
Их списки, фотографии многих из них хра-
нятся в нашем университетском музее, и те, 
кто дожил до наших дней, окружены нашей 
каждодневной заботой.

Кстати, на нашей территории – три 
братских могилы павших советских воинов. 
Поддерживать порядок на них для наших 
студентов – святое дело. Ибо чем чаще мы 
будем помнить о нашей общей трудной 
и горькой истории, тем меньше будет ве-
роятности повторения её драматических 
страниц. 

Но ещё раз оценивая прошедшее столе-
тие, не преувеличу, сказав, что мы шли в 
ногу со временем и были всё-таки на шаг 
впереди. Например, в начале 30-х годов, 
когда на полях страны в большинстве своём 
преобладал ручной труд, в наших учебных 
мастерских уже имелся зерноуборочный 
комбайн. В середине шестидесятых, когда 
минеральные удобрения и средства защиты 
растений только-только робко пробивали 
себе дорогу, у нас было открыто агрохими-
ческое отделение, ставшее вскоре факуль-
тетом агрохимии и почвоведения.

Тем более актуальна для нас задача быть 
на шаг впереди от запросов времени в наши 
дни, когда в сельском хозяйстве страны про-
исходят масштабные преобразования, когда 

стремительно внедряются новые техноло-
гии, когда обостряется конкуренция как на 
внутреннем, так и международном рынке. И 
ещё более значимой эта задача становится в 
связи с вступлением России в ВТО. 

- Мы вполне логично подошли к сегод-
няшним будням и заботам преподавателей 
и, надеюсь, студентов ВГАУ. Итак, Во-
ронежский государственный аграрный 
университет имени императора Петра I 
сегодня - это…

-…Это, в первую очередь, 16 тысяч студен-
тов различных форм обучения, это восемь 
крупных факультетов, это два института 
повышения квалификации и одна школа 
повышения квалификации. Это центр агро-
технологий, первые опыты в котором были 
проведены ещё в 1934 году, это одна из круп-
нейших в регионе научных библиотек, на-
считывающая более миллиона экземпляров 
книг. Университет создал мощную систему 
дистанционного обучения, включающую в 
себя 13 центров и полностью охватываю-
щую Воронежскую и Липецкую области, с 
активным присутствием в Тульской области 
и северных районах Ростовской области. 
Это 41 базовая школа практически во всех 
районах Воронежской и Липецкой областей. 
Это восемь общежитий, где проживают более 
2,5 тысячи студентов и аспирантов, спортив-
ный комплекс, это собственная автошкола 
и Экспоцентр, который по сути дела стал 
достоянием области.

Подготовку специалистов мы сегодня 
ведём по 33 специальностям, 18 направле-
ниям, 52 специализациям и 38 профилям. 
Прежде всего это, конечно, основные, тра-
диционные для аграрного комплекса страны 
специальности, но немало и новых, продик-
тованных запросами времени. Например, 
на факультете ветеринарной медицины и 
технологии животноводства теперь готовим 
специалистов с высшим образованием в 
области ветсанэкспертизы, на факультете 
экономики и менеджмента – специалистов 
в области экономической безопасности. 
Новая специальность – автомобили и 
транспортные средства – появилась на 
агроинженерном факультете.

- Отнимаете «хлеб» у лесотехнической 
академии?

- Вовсе нет. Не будем забывать, что авто-
мобили, как и иные транспортные средства, 
являются важнейшей составной частью 
технической вооруженности села, и кому, 
как не нам, готовить специалистов в этой 
области? Да и как нам «отнимать хлеб» у 
лесотехнической академии, если это, по 
сути, наше дитя: своё начало она берет с лес-
ного факультета, открытого в нашем СХИ 
в 1918 году. Из стен нашего вуза вышла и 

Воронежская технологическая академия, 
и мы искренне рады, что недавно она была 
преобразована в университет инженерных 
технологий.

Кстати, наш СХИ дал начало не только 
этим двум авторитетным воронежским 
вузам. В Белгороде прежний наш филиал 
стал самостоятельной сельскохозяйствен-
ной академией и тоже сегодня находится на 
острие аграрных преобразований. В Повол-
жье высок авторитет Ульяновской сельско-
хозяйственной академии – основой для её 
создания послужил наш зооветеринарный 
институт, эвакуированный в Ульяновск в 
1942 году.

- Интересная, большая семья у вас по-
лучается! Но вернемся, Вячеслав Ивано-
вич, к вашим сегодняшним студентам, к их 
повседневной учебе, практике, досугу. В 

силу разных причин я знаю многих из них, 
на выставках в Экспоцентре общаюсь со 
многими вашими преподавателями, знаю 
очень многих ваших выпускников. И все 
они считают, что в агроуниверситете сло-
жился очень тёплый, доброжелательный 
и в то же время взаимно требовательный 
микроклимат, какого нет во многих других 
вузах Воронежа. Как, за счёт чего этого 
удалось достичь?

- Я бы для обозначения такого состоя-
ния употребил другое слово – социум. И 
готов доказать, что социум Воронежского 
агроуниверситета очень благоприятен для 
подготовки высококвалифицированных 
специалистов. Причём создание такого 
социума в немалой степени, считаю, стало 
возможным благодаря самим студентам. 
Не хотелось бы обижать и тем более упре-
кать студентов предыдущих лет, особенно 
90-х, но в последние годы к нам поступают 
ребята, лучше подготовленные в школе 
и в большей степени заинтересованные 
в фундаментальных знаниях. Они более 
активно занимаются научной, исследова-
тельской работой, участвуют в конкурсах, 
конференциях, и их устремления все чаще 
отмечаются заслуженными наградами. На 
таком фоне и преподавателям легче и при-
ятнее реализовывать свой потенциал. И 
для нас, профессоров и преподавателей, 
стало правилом, что студентов плохих 
не бывает. Только важно сильного не 
перехвалить, слабому – вовремя помочь, 
трудолюбивого – поддержать, ленивого - 
заставить.

Вообще за последние годы в нашем 
университете создана целостная система 
для формирования молодого человека как 
личности. В частности, активно действует 
Молодежный центр с широко развет-
влённой сетью секций, студий и клубов. 
Сотни ребят охвачены студенческими 
трудовыми отрядами, причём несколько 
наших отрядов – «Формула», «Щит», «Ро-
сток» - признаны лучшими на областном 
и городском уровнях. У нас две команды 
КВН, и обе активно заявляют о себе на 
различных уровнях. Создана общественная 
организация «Православный молодежный 
центр». В прошлом году на базе ВГАУ про-
шла научно-практическая конференция-
форум «Православие, наука и образование: 
история и перспективы», в работе которой 
приняли участие митрополит Воронежский 
и Борисоглебский Сергий, преподаватели 
и студенты вузов Воронежа, Липецка, Ря-
зани, Волгограда. Кстати, на территории 
агроуниверситета недавно открыт храм 
великомученицы Татианы – насколько 
я знаю, еще такой храм в честь небесной 

покровительницы студентов есть только в 
МГУ имени Ломоносова. 

Активно развивается студенческое са-
моуправление и в общежитиях. При актив-
ном участии студсоветов сейчас, например, 
студенческие комнаты обес печиваются до-
ступом в Интернет, в общежитиях устанав-
ливаются стиральные машины-автоматы, 
упорядочена работа буфетов. Кстати, под 
активный контроль студентов взяты каче-
ство питания и вопросы ценообразования 
в нашей студенческой столовой №35. 
При этом многие студенты с факультета 
технологии и товароведения принимают 
непосредственное участие в составлении 
меню, приготовлении всевозможных на-
резок, сервировке зала. И делают это с 
большим удовольствием. Не могу умолчать 
и о том, что по предложению студенческого 
актива в столовой есть и бесплатные обе-
ды – для ребят со сложным материальным 
положением.

Особо должен сказать ещё об одной фор-
ме повышения мотивации студентов к хоро-
шей и отличной учёбе, активному участию в 
социально значимых делах. Это коллектив-
ные поездки по городам России и за рубеж, 
для чего мы специально приобрели комфор-
табельный 49-местный автобус MAN. На 
нём наши студенты уже побывали в Москве, 
Санкт-Петербурге, Муроме, Ульяновске, 
Абрау-Дюрсо, посетили Францию, Герма-
нию, Италию, Венгрию. Большинство этих 
поездок осуществляется в рамках проектов 
академической мобильности в учебных и 
научных целях. Нынешним летом более 300 
наших студентов отдохнут на черноморском 
побережье Болгарии, причем для них такая 
поездка будет бесплатной.

- За ваших сегодняшних студентов, Вя-
чеслав Иванович, действительно, можно 
порадоваться. И вместе с тем ловлю себя 
на такой мысли. Не может ли получиться, 
что учился у вас юноша или девушка, 
причём учился на «хорошо» и «отлично», 
занимался научной работой, ездил за гра-
ницу, получил красный диплом – а в итоге 
остался не при делах? Вон сколько ребят с 
высшим образованием торгуют сотовыми 
телефонами и всевозможным китайским 
ширпотребом!

- Да, и такое было в нашей недавней исто-
рии, когда часть наших выпускников по раз-
ным причинам вынуждена была работать не 
по специальности. Но сегодня, слава Богу, 
ситуация в корне меняется к лучшему. Пре-
жде всего потому, что в аграрном комплексе 
региона времена неопределённости ушли в 
прошлое. Благодаря политике правитель-
ства Воронежской области последних лет 
на селе крайне востребованы новая техника, 
новые технологии и, что особенно важно, 
умные, инициативные головы. Спрос на 
наших выпускников растёт буквально с 
каждым годом. У нас постоянно действует 
ярмарка вакансий, информация на эту тему 
размещается на сайте, и многие студенты 
уже на третьем-четвёртом курсах находят 
себе будущую работу. Устанавливают кон-
такты с руководителями агропредприятий, 
проходят там практику. И даже, как заме-
чают преподаватели, их учёба приобретает 
более целенаправленный характер.

Могу сказанное подтвердить и цифрами. 
В прошлом году из 1058 наших выпускни-
ков очного отделения трудоустроились в 
сельхозпредприятиях по специальности 
750 человек. Причём кое у кого из них 
зарплата раза в два выше, чем у ректора. И 
это хорошо!

- Наверное, настал час коснуться и ещё 
одной, причём не совсем приятной темы. В 
начале нынешнего года Министерство обра-
зования России направило во все свои вузы 
письма с указанием рекомендуемых рас-
ценок за обучение на договорной основе. 
Многие абитуриенты и особенно их роди-
тели пришли, мягко говоря, в шок, ибо эти 
расценки, по общему мнению, рассчитаны 
на московские кошельки. А не коснулись ли 
и вас подобные «рекомендации»?

- Аналогичное письмо мы получили из 
Минсельхоза России, нашего учредителя. 
Но, замечу, что размер платы за обучение 
на договорной основе остался щадящим. 
Например, по инженерным направлениям 
он почти в два раза ниже, чем в других 
воронежских вузах. По экономическим 

направлениям оплата вообще осталась на 
уровне прошлого года – в размере 44,2 тыс. 
рублей в год.

Замечу и другое. В последние три года 
благодаря активной позиции агроуни-
верситета по открытию новых специ-
альностей и направлений, повышению 
качества образования, развитию социально-
воспитательного и культурно-массового 
направлений наш вуз становится все более 
привлекательным среди абитуриентов, что 
приводит к постоянному увеличению набо-
ра студентов на договорной основе. Отмечая 
динамику нашего развития, Минсельхоз 
РФ выделяет нам и дополнительные бюд-
жетные места. Так, в этом году выделено 
дополнительно 275 мест по сравнению с 
прошлым годом, и общее число бюджетных 
мест составило 1602. Так что, пользуясь 
случаем, хотелось бы пригласить умных, 
способных, инициативных абитуриентов. 
Учёба у нас – ключ к достойному будущему. 
Говорю это вовсе не ради красного словца.

- Вячеслав Иванович, ваш рассказ о Во-
ронежском государственном агроунивер-
ситете, идущем к своему юбилею, будет 
неполным, если мы не коснёмся научно-
исследовательской работы…

- Конечно! Могу даже сослаться на одно-
го из наших бывших проректоров, А. Ф. 
Шишкина. Он много лет курировал как раз 
научную деятельность. Свои выступления 
на конференциях, на заседаниях Ученого 
совета он начинал или заканчивал ставшей 
классической фразой: «Университет без 
науки превращается в ремесленное учи-
лище». Звучала и звучит она не как шутка, 
а как аксиома, побуждающая к активным 
действиям. И я сегодня могу с полным 
правом сказать, что наш университет за всю 

свою столетнюю историю, занимаясь под-
готовкой кадров для села, никогда не был 
ремесленным училищем. Даже в суровые 
годы войны, находясь в эвакуации, наши 
преподаватели активно занимались наукой, 
проводили опыты, ставили эксперименты, 
защищали кандидатские и докторские дис-
сертации.

Тем более благодатное поле для научной 
деятельности у нас сегодня. Жизнь ставит 
перед аграрным комплексом все новые и но-
вые вопросы, заставляет искать и внедрять 
новые сорта растений, породы животных, 

ресурсосберегающие технологии. И нам ста-
новится, я бы отметил это особо, всё более 
интересно работать с аграриями, а аграриям 
– с нами. Агроуниверситетом заключены 
десятки договоров с сельхозпредприятиями 
Воронежской, Липецкой и других областей. 
В их числе, например, колхоз «Большевик» 
Хохольского района, птицеводческое пред-
приятие «Ряба» того же района, большин-
ство хозяйств Аннинского и Лискинского 
районов, такие известные агрохолдинги, 
как Группа компаний «Агротех-Гарант», 
«ЭкоНиваАгро», и многие-многие другие. 
Десятки опытов и исследований, начавшись 
в нашем центре агротехнологий, в наших 
лабораториях и ветеринарных клиниках, 
получили своё логичное продолжение на 
полях и фермах области и воплотились в 
конкретные, осязаемые результаты. Напри-
мер, наши селекционеры во главе с профес-
сорами Н. Т. Павлюком и В. Е. Шевченко в 
итоге многолетней селекционной работы 
создали сорт озимой пшеницы «Алая Заря», 
обладающей высокой степенью устойчиво-
сти к засухе. В позапрошлом году, когда об-
ласть постигла жесточайшая сушь, в КФХ 
Александра Князева – кстати, это тоже наш 
выпускник – «Алая Заря» давала по 50 
центнеров с гектара. А в прошлом году её 
урожайность была ещё выше – 80 центнеров 
с гектара. Учёные факультета ветеринарной 
медицины и технологии животноводства 
А. В. Востроилов и В. В. Алифанов стали 
создателями красно-пёстрой породы круп-
ного рогатого скота, непревзойдённой по 
своим качествам. Сегодня наши учёные 
активно сотрудничают с ООО АПК «Алек-
сандровское» Панинского района, воз-
главляемым энергичным и дальновидным 
А.В.Вавакиным. Они обеспечивают научное 
сопровождение выведения новой мясной 
породы воронежских овец. Отмечу, что это 
сельхозпредприятие специализируется и 
на элитном семеноводстве. Так вот, сейчас 
многие наши студенты проходят там прак-
тику, занимаются так называемой видовой 
прополкой. По нашему общему мнению, 
это хорошие, полезные уроки для будущих 
семеноводов.

И подобных примеров – десятки. Так, 
учёные агроинженерного факультета под 
началом профессоров А. П. Тарасенко и 

В. И. Оробинского разработали уникаль-
ную зерноочистительную машину, кото-
рая запущена в серийное производство. 
Уникальность её в том, что при малых 
габаритах по своим характеристикам она 
превосходит прежний ЗАВ, что был когда-
то на колхозных токах. В Кантемировском 
районе наши учёные, возглавляемые про-
фессором М. И. Лопыревым, уже более 
30 лет успешно трудятся над внедрением 
эколого-ландшафтной системы земледе-
лия, и результаты – налицо. Там действует 
филиал нашей кафедры.

Читатели «Коммуны» хорошо знают 
о нашей лаборатории долгосрочных про-
гнозов «ЗОНТ», бессменно руководимой 
Исааком Бениаминовичем Загайтовым. Её 
исследования признаны во всём мире!

Наши научные исследования, как и об-
разовательная работа, всё больше обогаща-
ются международными контактами. Нами 
заключены договоры о сотрудничестве с 
ведущими вузами 23 стран мира, прежде 
всего с высокоразвитым аграрным сектором 
экономики – Германии, Франции, Венгрии, 
Италии, Беларуси, Украины, США, причём 
в орбиту такого сотрудничества все более 
активно вовлекаются студенты. В послед-
ние годы активно прорубаем «окно» и в 
восточном направлении, выходя на прямые 
контакты с Казахстаном, Узбекистаном, 
Туркменией. Между прочим, такие контак-
ты повышают престиж российской науки и 
Российского государства в целом.

- И если можно, несколько слов о ны-
нешнем, юбилейном для госагроуниверси-
тета, годе. Какими основными событиями 
он будет отмечен и отмечен уже?

- Их немало. И все они без исключения 
посвящены главной нашей задаче – макси-

мальному приближению уровня подготов-
ки специалистов к запросам сегодняшнего 
и завтрашнего дня, повышению их куль-
турного, духовного уровня. Собственно, 
этой задаче посвящены и многочисленные 
«круглые столы», научно-практические 
конференции, различные акции по благоу-
стройству территории. В рамках подготов-
ки к юбилею, в частности, на Бормотиной 
даче – это в черте города – на площади в 
два гектара заложен помологический сад. 
Свою первую зиму саженцы перезимовали 
благополучно. 

Подготовка к юбилею, повседневная 
жизнь университета, его заботы и проблемы 
– в постоянном внимании Попечительского 
совета ВГАУ. Недавно его состав заметно 
обновился. Сегодня Попечительский cовет 
ВГАУ возглавляет наш выпускник, аудитор 
Счётной палаты Российской Федерации 
М. И. Бесхмельницын, который уделяет 
каждодневное внимание вопросам развития 
своей Alma mater. В составе Совета – ми-
трополит Воронежский и Борисоглебский 
Сергий, член Совета Федерации Николай 
Михайлович Ольшанский, председатель 
Центрально-Черноземного банка Сбер-
банка России Александр Кириллович Со-
ловьев, председатель Липецкой областной 
думы Павел Иванович Путилин, главы 
многих районов Воронежской и Липецкой 
областей, руководители крупных агрохол-
дингов. Это, честное слово, большая сила, 
и роль Попечительского совета в жизни 
вуза, в его развитии растёт буквально с 
каждым днем.

Но, безусловно, главным событием 
юбилейного года стало включение нашего 
университета в Федеральную адресную ин-
вестиционную программу с общим объёмом 
финансирования 1 миллиард рублей. Не 
преувеличу: поручение Председателя Пра-
вительства России В.В.Путина на сей счёт 
стало возможным благодаря настойчивой 
позиции губернатора Воронежской области 
Алексея Васильевича Гордеева по отстаива-
нию интересов развития ВГАУ.

- И что предусматривает эта адресная 
инвестиционная программа?

- Возведение нового учебного корпуса с 
актовым залом на 612 мест, реконструкцию 
нашего главного корпуса и общежития №3, 
строительство студенческого общежития 
на 600 мест, строительство современного 
спортивного комплекса с плавательным 
бассейном, укрепление материальной базы 
наших факультетов, лабораторий, научных 
подразделений. Причём в Поручении обо-
значен и конечный срок выполнения про-
граммы – 2014 год. 

- Задачи действительно грандиозные. 
Справитесь?

- Иного и не может быть. Старейшему 
вузу России, носящему великое имя, про-
сто наречено быть одним из лучших вузов 
страны. В этом моё твердое убеждение. 
Установка Президента на то, что пять 
российских вузов должны войти в первую 
сотню основных мировых рейтингов, мы 
принимаем как руководство к действию.

Вёл беседу  
Алексей СОЛОВЬЁВ.

Ректор ВГАУ Вячеслав Котарев.
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Уроки длиною в век

Студенты и преподаватели ВГАУ у Эйфелевой башни в Париже. Апрель 2012г.

Студенты ВГАУ – участники межвузовской конференции  
«Лидер настоящего и будущего».

Воронежский государственный аграрный университет 
сегодня – это 16 тысяч студентов, восемь факультетов, 33 

специальности, 18 направлений, 52 специализации и 38 профилей.

  В планах развития ВГАУ на 2012-2014гг. – возведение нового 
учебного корпуса с актовым залом на 612 мест, реконструкция 

главного корпуса и общежития №3, строительство студенческого 
общежития на 600 мест, строительство спортивного комплекса  
с плавательным бассейном. 
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«Испортил» отдых губерна-
тор Алексей Гордеев, за-
явив о своём намерении 
довести до логического 
завершения проверку в 
различных сферах город-
ского хозяйства Вороне-
жа. Ибо сфера эта, по его 
убеждению, чрезвычайно 
коррумпированная.

Валерий КАЗАНОВ

Можно задаться вопросом: 
почему именно сейчас, почему 
именно с городского хозяйства 
начал губернатор? Не с учите-
лей, не с вузов, не с медиков, не 
с инспекторов ДПС?

Заявление губернатора на 
сей счёт резкое. Трудно при-
помнить за три последних года 
повод, по которому он бы так 
выступал: «К сожалению, мож-
но констатировать, что есть кор-
рупционный клубок, который 
сопротивляется этому процессу. 
Более того, продолжается и 
прямое воровство. Вскрыты 
серьезные факты злоупотре-
блений и в школьном питании, 
и в жилищно-коммунальной 
сфере, и в сфере транспорта и 
дорог. Имеются факты, заведён 

целый ряд уголовных дел, нити 
ведут к должностным лицам 
города, в том числе и к народно 
избранным. Люди работают не 
на город и благо его жителей, 
а на свой карман. Так что мы 
это дело обязательно доведём 
до конца».

В первую очередь проверке 
подверглась организация 

школьного питания («Комму-
на», «Рискованные борщи и 
котлеты», 21 мая т.г.).

Напомним, что ещё в про-
шлом году городская проку-
ратура в течение трёх месяцев 
проверяла организацию детского 
питания. И установила, что пита-
ние школьников областного цен-
тра не соответствует нормам, но 
главное – возникли подозрения 
на возможность хищения бюд-
жетных средств. Итогом стало 
возбуждение летом 2011 года по 
фактам присвоения и растраты 
бюджетных средств «лицами 
из числа руководства» МАУ 
«Комбинат школьного питания» 
двух уголовных дел, которые 
рассматриваются и поныне, и 
привлечение 18 человек к дисци-
плинарной ответственности.

Тем не менее у губернатора 
появились все основания по-

лагать, что в Воронеже детей 
по-прежнему кормят некаче-
ственными продуктами и втри-
дорога. И губернатор выступает 
с жёстким заявлением: «Ис-
пользуются государственные 
и муниципальные денежные 
средства, деньги родителей, 
чтобы на этом просто, втупую, 
заработать. Я считаю, что это 
последняя стадия моральной 
деградации – ради наживы 
рисковать жизнью и здоровьем 
детей».

И чётко даёт понять, кто 
должен нести ответственность: 
«Явно прослеживается здесь 
центр принятия решений на 
уровне ответственных долж-
ностных лиц городской адми-
нистрации. Это, кстати, каса-
ется как администрации, так и 
городской думы».

При этом есть все основания 
полагать, что детским питанием 
дело не ограничится. Ведь не ме-
нее, а ещё более коррумпирован-
ная отрасль в Воронеже – ЖКХ. 
Достаточно сказать, что Главное 
управление МВД России по Во-
ронежской области возбудило 
38 уголовных дел по фактам на-
рушений в сфере ЖКХ. Ущерб 
оценивается более чем в 100 
млн. рублей. Речь идёт и о ха-

латности, и о прямых хищениях 
через фирмы-однодневки, в 
том числе и при подготовке к 
празднованию 425-летия города 
Воронежа. Чему удивляться: 
когда ещё такие деньги вклады-
вались в то, чтобы город преоб-
разить, «умыть», и наив но было 
бы полагать, что не нашлись 
желающие растащить их по 
карманам.

Уже установлено 104 эпизода 
на сей счёт. Всего по фактам 
нарушений в сфере ЖКХ в суд 
направлено 19 уголовных дел по 
34 эпизодам.

И подобным примерам нет 
числа. На координацион-

ном совещании по обеспечению 
правопорядка в Воронежской об-
ласти руководитель Следствен-
ного управления Следственного 
комитета РФ по Воронежской 
области Николай Третьяков 
сообщил о возбуждении уголов-
ного дела в отношении Алексея 
Сергеева, директора МКП «Во-
ронежтеплосеть», незаконно 
перечислившего агентское воз-
награждение ООО «Орион» на 
сумму 5 миллионов рублей.

В этом списке оказался и 
Владимир Артемьев, руководи-
тель Управления строительства 

департамента градостроитель-
ства и архитектуры городской 
администрации. Он заключил 
муниципальный контракт с 
организацией, на расчетный 
счет которой позже были пере-
числены бюджетные средства в 
размере 2,5 миллиона рублей за 
работы, которая данная фирма 
не выполняла.

Аналогичная ситуация была 
создана директором МУ «Гор-
ДЕЗ ЖКХ» Сергеем Бога-
тыревым. По его инициативе 
организация, которая якобы 
должна была осуществлять ре-
монт кровли и фасадов зданий 
в рамках плана мероприятий 
по подготовке к празднованию 
425-летия города, но по факту 
этого не делала, получила из го-
родского бюджета 1,5 миллиона 
рублей.

Еще одно уголовное дело 
было возбуждено в отношении 
директора МАУ «Школьник-2» 
Левобережного района Алек-
сандра Семиволоса. Он неза-
конно сдавал в аренду пред-
приятию ООО «Комбинат со-
циального питания-1» нежилое 
помещение, переданное МАУ 
в оперативное управление, но 
являющееся городской соб-
ственностью. Соответственно, 

арендная плата попадала не в 
казну города, а передавалась не-
посредственно Семиволосу.

Впрочем, этими расследова-
ниями, которые начались 

ещё до заявлений губернатора, 
но укладываются в общую ли-
нию по наведению порядка в 
городе, дело, видимо, не ограни-
чится. Уже известно, например, 
что по материалам Управления 
ФСБ РФ по Воронежской об-
ласти возбуждено уголовное 
дело по признакам преступле-
ния (ст.171 УК РФ «Незакон-
ное предпринимательство»). 
До конца расследования от 
каких-либо комментариев сле-
дователи отказались. Но в ходе 
журналистского расследования 
удалось выяснить, что речь идет 
о сфере перевозки и реализации 
ГСМ. Так, на территории неф-
тебазы на ул. Базовая произво-
дилось «изготовление бензина 
из газового конденсата с добав-
лением химических добавок». 
Данное «топливо» ни по каким 
параметрам не соответствует 
существующим ГОСТам.

Чем интересен этот факт? 
А тем, что опять нити ведут к 
городским структурам. Здесь 
звучит уже имя депутата Во-

ронежской городской думы 
Леонида Зенищева. Площад-
ка, на которой располагается 
указанная нефтебаза, согласно 
Записи о праве собственности 
и об иных вещных правах, 
принадлежит сыну депутата 
Александру Зенищеву. Про-
изведённый здесь бензин реа-
лизовывался на воронежских 
АЗС. Мало того, что это была 
настоящая отрава для двига-
телей, так лихие «предпри-
ниматели» сумели мастерски 
уходить от налогов. Между 
тем с каждого произведенного 
литра бензина в России в ка-
честве акцизного сбора в казну 
перечисляется 5-6 рублей в 
зависимости от вида топлива. 
Но поскольку «производство» 
бензина велось незаконно, ак-
цизные сборы никто не платил. 
Как сообщили в Управлении 
ФНС России по Воронеж-
ской области, на территории 
региона вообще не существует 
предприятий, производящих 
горюче-смазочные материа-
лы. С учётом того, что объём 
«производства» достигал не-
скольких тысяч тонн в месяц, 
можно только предположить о 
размерах доходов воронежских 
бензиновых «королей».

Кстати, инициативы губер-
натора Алексея Гордеева по 

наведению элементарного по-
рядка дали повод для дискуссий 
не только в среде тех, кто риску-
ет пострадать, но и среди обыч-
ных горожан. При этом чаще 
всего звучит одобрение таких 
действий. Люди задаются во-
просом: хватит ли губернатору 
и правоохранительным органам 
настойчивости, чтобы довести 
расследование до конца?

* * * 
…Случайно в минувшее вос-

кресенье включил телевизор 
как раз в тот момент, когда 
шла итоговая еженедельная 
программа. Депутат гордумы 
Галина Кудрявцева выступала 
в прямом эфире. Говорила жёст-
ко, напирая на то, что именно 
её коллега по Думе Леонид 
Зенищев повинен во многочис-
ленных нарушениях, связанных 
с использованием бюджетных 
средств. И, характеризуя си-
туацию в городе, сравнила её с 
мафиозным спрутом. 

Хотелось бы, чтобы развер-
нувшаяся борьба с коррупцией 
не стала просто этапом начина-
ющейся очередной предвыбор-
ной борьбы за начальственное 
кресло городского масштаба.

Горячее лето для теневых королей
Аналитика| Политическая погода нынешнего лета, похоже, мало чем будет отличаться от природной.  
Близится к концу июнь, но у воронежских политиков и бизнесменов мало шансов на беззаботный отдых

В Воронежской области 
прошли выпускные вече-
ра. Ушла, улетела безза-
ботная школьная жизнь 
разноцветными воздуш-
ными шариками, скупыми 
слезинками, пузырьками 
шампанского. Впереди – 
взрослая жизнь.

Татьяна ПЕТРЕНКО

В этом году школьные сте-
ны покинули более 12 тысяч 
одиннадцатиклассников из 
833 школ Воронежской об-
ласти. В адрес выпускников 
звучали теплые слова и по-
здравления. Мамы тихонько 
утирали выступившие слёзы и 
вздыхали. Сами же виновники 
беззаботно радовались окон-
чанию школы. Завершился 
вечер по традиции встречей 
рассвета.

В тот же день в армейскую 
жизнь шагнули вчерашние 
курсанты, а ныне новоиспечён-
ные офицеры. Стены военного 
авиационного инженерного 
университета покинули 1300 
выпускников. Среди них – 24 
золотых медалиста и 153 по-
лучили дипломы с отличием. В 
строю выпускников в парадной 

форме своих стран стояли 133 
иностранных выпускника из 13 
государств.

В нынешнем году выпуск 
молодых офицеров стал для 
вуза во всех смыслах особен-
ным. К своему 60-летнему 
юбилею университет пришёл в 
качестве крупнейшего военного 
вуза страны, объединившего все 

военно-воздушные училища 
страны и две академии. В этом 
году столетний юбилей празд-
нует ВВС России. А ещё этот 
60-й выпуск был последним 
для ВАИУ. 

В следующем году молодые 
лейтенанты покинут его стены 
с дипломами, в которых будет 
значиться: Военный учебно-

научный центр ВВС «Военно-
воздушная академия имени 
профессора Н.Е. Жуковского и 
Ю.А. Гагарина».

На трибуне среди почёт-
ных гостей были главнокоман-
дующий ВВС России Виктор 
Бондарев, митрополит Во-
ронежский и Борисоглебский 
Сергий, представители во-

енных ведомств иностранных 
государств.

Поздравляя молодых лейте-
нантов, начальник универси-
тета, генерал-майор Геннадий 
Зибров особо отметил, что за 
своих ребят он спокоен. Они 
знающие, профессионально 
подготовленные военные спе-
циалисты и надёжные люди. 

А затем состоялся плац-
концерт. Своё мастерство про-
демонстрировали духовой ор-
кестр и рота почётного караула. 
А под звуки лейтенантского 
вальса на плац вышли 60 вы-
пускников с невестами.

- Помню, как я только при-
шёл с «гражданки». Жить 
строго по распорядку было 
тяжеловато. А потом всё вошло 
в привычку, в колею. Тяжело 
расставаться, но в то же время 
хочется настоящей армейской 
службы, - поделился со мной 
лейтенант Владимир Селива-
нов. Через месяц он отправится 
на Тихоокеанский флот во Вла-
дивосток. Он первый в своей 
семье, выбравший профессию 
военного.

В день выпуска поддержать 
новоиспечённых лейтенантов 
пришли родные, друзья и подру-
ги. Многие проехали несколько 
тысяч километров. Такой группе 

поддержки молодой военной 
семьи Савиных, состоящей 
из мамы и сестры, пришлось 
преодолеть расстояние от тю-
менского Надыма до Воронежа. 
Дмитрий и Ирина всю дорогу 
от плаца шли, держась за руки. 
Молодую супругу не пугают ни 
переезды, ни возможные труд-
ности военной жизни. «Главное, 
что мы вместе», - сказали в один 
голос молодые. Они познако-
мились почти два года назад на 
занятиях бальными танцами 
в университете. А два месяца 
назад сыграли свадьбу. Скоро 
им предстоит первый переезд 
к месту службы – в Санкт-
Петербург.

Не пройдёт и месяца, как 
молодые офицеры разъедут-
ся по местам своей службы 
- практически во все уголки 
нашей огромной страны. А 
пока последний торжественный 
марш по плацу родного вуза. 
Громкое «Всё!» с летящими в 
небо монетами, чтобы звёзды 
на погоны сыпались золотым 
дождём. А ещё успеть на удачу 
похлопать по плечу последнего 
линейного. 

- Вова, держись! В следую-
щем году ты будешь офицером, 
- подбадривали курсанта вы-
пускники.

На крыльях мечты

Лейтенанты бросают монеты на удачу.

ЗдОрОвье

Марина КАлиНиНА

Современной медицине подвластно то, что еще вчера являлось 
приговором. Так, например, шизофрения сегодня хорошо под-
дается лечению, впрочем, как и многие психические или нервные 
расстройства, психозы, затяжные депрессии, алкоголизм и целый 
ряд других заболеваний.

В наши дни большое количество людей обращается в специали-
зированные клиники за психиатрической помощью. И это не только 
пациенты с тяжёлыми психозами или шизофренией, но и люди, 
страдающие пограничными состояниями, такими, как депрессия, 
невроз, тревожное расстройство и многие другие.

 Рассказывает руководитель Центра терапии мозга Европейской 
клиники «Сиена-Мед» Людмила Куташова:

- Лечение психических заболеваний и расстройств, предлагае-
мое Центром терапии мозга, производится только специалистами 
высшей квалификации, которые имеют серьезный опыт и набор по-
настоящему универсальных знаний, позволяющих им достаточно 
хорошо разбираться как в душевных заболеваниях, так и в других 
заболеваниях человека. 

Лечение психических расстройств базируется на детальном 
изучении важных психосоматических симптомов заболеваний, 
по той простой причине, что психические нарушения очень часто 
сопровождаются патологическими отклонениями в работе вну-
тренних органов заболевшего человека. И зачастую внутренние 
болезни, о существовании которых многие даже не подозревают, 
могут усугубить течение психических заболеваний. И наоборот 
- например, депрессия, неврозы и фобии могут способствовать 
появлению болезней желудочно-кишечного тракта, сердечно-
сосудистой или иммунной систем. Поэтому первичный прием 
пациентов осуществляют сразу несколько специалистов: терапевт, 
психиатр, невропатолог, гастроэнтеролог, генетик. Они проводят 
многостороннее обследование, на основании которого выносят 
предварительное заключение. 

Лечение психических расстройств и заболеваний производится 
в Центре терапии мозга с использованием современного диагно-
стического оборудования, безопасных лекарственных препаратов 
и профессиональных методик, соответствующих последним до-
стижениям в области психиатрии.

- В основе нашей концепции – комплексный подход: сочетание 
множества разных методик, гармонично дополняющих друг дру-
га, - продолжает Людмила Куташова. - Медикаментозное лечение 
пациентов всегда является лишь частью общего курса, и это неиз-
менно. Мы подбираем препараты из числа самых современных, 
эффективных и безопасных, что позволяет свести до минимума 
побочные эффекты или вовсе избежать их. 

Всегда индивидуально подобранный комплекс методик позво-
ляет добиваться хороших результатов: нормализации психической 
сферы, стойкой ремиссии, возвращения человека к полноценной 
активной жизни.

- Вероятность того, что квалифицированное лечение психи-
ческих заболеваний и расстройств будет успешным, в настоящее 
время достаточно велика, что дает основания быть уверенными в 
значительном улучшении состояния или излечении вас или близ-
ких вам людей, - уверена врач. – Кроме того, в клинике действует 
правило строгой конфиденциальности. Мы не ставим пациентов 
на учет и соблюдаем полную приватность отношений «пациент 
– врач». Мы гарантируем вам, что информация, которую вы нам 
доверите, останется строго в стенах клиники.

Европейская клиника «Сиена-Мед» располагается  
по адресу: г. Воронеж, ул. 60-й Армии, д. 22 б (ост. «Ли-

ния»), тел. 8 (473) 247-77-55. Наш сайт: www.sienamed.ru

Заглянуть  
в глубину души
Центр терапии мозга Европейской клиники  
«Сиена-Мед» оказывает помощь больным 
нервными и психическими заболеваниями.

Приём ведут квалифицированные  
сПециалисты, которые ПредуПредят  
о возможных ПротивоПоказаниях

лицензия ло-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением  
здравоохранения воронежской области. на правах рекламы

21 июня в банкетном зале ки-
нотеатра «Спартак» для 41 вы-
пускника школ-интернатов Во-
ронежской области прозвучал 
последний школьный вальс. Во 
взрослую жизнь выпускников 
провожал Российский Детский 
фонд вместе с председателем 
Воронежского отделения, спи-
кером регионального парла-
мента Владимиром КЛючНИ-
КоВыМ.

Алексей ПЕТРОВ

В этот день в зале собрались ребята 
из Воронежа, Семилук, Таловой, Рос-
соши, Богучара, Мировского детдома, 
Михайловского и Борисоглебского 
кадетских корпусов. Их ждали празд-
ничный обед, теплые поздравления, 
выступления танцевальных коллекти-
вов, исполнителей. И, конечно, бал.

Начиналось торжество с фотогра-
фии на память: пока еще все вместе 
– выпускники школ-интернатов-2012 
и те, кто дал им дорогу в жизнь – на-
ставники и воспитатели, сотрудники 
Детского фонда. Ежегодный вы-
пускной бал для детей-сирот – это 
их заслуга. Каждый год они выходят 
на тендер областного правительства 
за право проведения праздника (в 
этом году его сумма составила 500 
тыс. руб.), выигрывают и устраивают 
для выпускников школ-интернатов 
настоящее торжество. Девушки в ве-
черних нарядах, почти от кутюр, – по 
заведенной стараниями Детфонда тра-
диции выпускной гардероб им дарят 
воронежские салоны вечерних пла-
тьев. Большой красиво украшенный 
зал. Благодаря тому, что областной 
бюджет в этом году увеличил финан-
сирование праздника, в традицион-
ный подарочный набор (это все то, 

что понадобится ребятам в первые дни 
самостоятельной жизни: утюг, чайник, 
фен, плед, постельное белье, посуда)  
добавились набор кастрюль и покры-
вало. Кроме того, спикер облдумы в 
качестве подарка для пяти выпускни-
ков Семилукской школы-интерната 
своего округа оплатил экскурсионную 
поездку в Санкт-Петербург.

Владимир Ключников, обращаясь 
к выпускникам, отметил, что главную 
задачу государственной политики в 
отношении детей, оставшихся без по-
печения родителей, видит в создании 
условий для их социализации. Спикер 
пожелал ребятам найти свое место в 
жизни и преодолеть все трудности:

- Без трудностей человек не со-
стоится. 

Об этом не говорилось на праздни-
ке, но одной из таких трудностей для 
выпускников-сирот, к сожалению, 
может стать квартирный вопрос. 
В очереди на получение жилья в 
настоящее время – более тысячи 
детей-сирот.

- Она движется небыстро, к сожа-
лению. Но совершенно точно, что ни 
один ребенок, которому положено по 
закону жилье, без него не останется, - 
заверил Владимир Ключников.

Впрочем, есть и положительные 
моменты. 

В 2010 году интернатные учреж-
дения для детей-сирот выпустили 
во взрослую жизнь 72 выпускника, в 
2011 году – 66, в 2012 году – 41.

Государство может обеспечить 

качество жизни детей-сирот, но никог-
да – родительскую любовь. Поэтому 
сегодня приоритет отдан семейным 
формам воспитания детей, оставших-
ся без попечения родителей. Ребята из 
интернатов все чаще стали обретать 
семью. Это стало возможным, потому 
что опекуны и попечители сегодня 
получили хорошую материальную 
поддержку из областной казны,  счи-
тает спикер.

За последний год количество при-
емных семей в области увеличилось 
на 48, а число воспитываемых в них 
детей – на 107 (по состоянию на 1 
июня 2012 года: 246 приемных семей 
и 608 приемных детей.) В настоящее 
время на всех уровнях власти этому 
направлению уделяется большое 

внимание. 21 июня областная дума 
внесла изменения в закон, направ-
ленные на сокращение численности 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, в домах 
ребёнка, детских домах, школах-
интернатах всех типов и реализацию 
права каждого ребёнка жить и вос-
питываться в семье.

С 1 января 2013 года будет увели-
чено с 1500 руб. до 4330 руб. возна-
граждение патронатным родителям и 
приемным родителям, проживающим 
в сельской местности. Кроме этого, 
ежемесячно содержание на каждого 
ребенка, воспитывающегося в прием-
ной/патронатной семье (его питание, 
содержание и т.п.), выделяется по 
5645 руб.

«Без преодоления трудностей  
человек не состоится» 

Владимир Ключников и выпускники-2012.
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Совет директоров оао «Воронежсинтезкаучук»
На годовом общем собрании акционеров Общества, состоявшемся 17 июня 2011 г., в состав Совета директоров Общества были избраны следующие лица:

ф.и.о.  
члена Совета  
директоров

дата
избрания

Краткие биографические данные:  
год рождения; образование; занимаемые должности

доля  
участия  
в уК ао  

в %

доля  
принадлежащих  
обыкновенных  

акций ао

Сделки  
с акциями 
общества  
в течение 

года

Гордин  
михаил Валерьевич 17.06.2011 1969 г.р.; образование: МГТУ им. Н.Э.Баумана, Школа Бизнеса и Экономики; зам. руководителя Дирекции СК по развитию ООО «СИБУР»;  

Управляющий директор ООО «СИБУР» - - -

Жвакин  
андрей евгеньевич 17.06.2011 1957 г.р.; образование: Международный институт экономики и права;

Вице-президент, Руководитель дирекции СК ООО «СИБУР»; Директор корпоративного университета ООО «СИБУР» - - -

Куклинов  
Виктор александрович 17.06.2011 1960 г.р.; образование: Высшая школа КГБ, Академия народного хозяйства при Правительстве РФ

с 14.05.2009 г. Генеральный директор ОАО «Воронежсинтезкаучук» - - -

макаров  
олег иванович 17.06.2011 1969 г.р.; образование: Московский гос. институт международных отношений МИД РФ;

Вице-президент по планированию, логистике и поддержке продаж ООО «СИБУР» - - -

авилова  
наталия Сергеевна 17.06.2011 1976 г.р.; образование: Московский государственный институт международных отношений  МИД РФ;

по май 2011г. - и.о. Директора корпоративно-имущественного департамента - - -

Серова  
елена алексеевна 17.06.2011 1956 г.р.; образование: Московский институт народного хозяйства им. Г.В. Плеханова; начальник Управления дирекции синтетических каучуков – 

операционный блок ООО «СИБУР»; Руководитель направления ООО «СИБУР» - - -

Самохвалов  
денис андреевич 17.06.2011 1975г.р.; образование: Московский экономико-статистический институт Аудиторская комиссия Министерства финансов РФ; 

директор по операционной деятельности Дирекции синтетических каучуков ООО «СИБУР» - - -

 
Председателем Совета директоров Общества избран Жвакин Андрей Евгеньевич.
С 23.06. 2010 г. по 17.06.2011 г. в состав Совета директоров Общества входили следующие лица:

ф.и.о. члена  
Совета директоров

дата
избрания

Краткие биографические данные: год рождения;
образование; занимаемые должности

доля участия  
в уК ао в %

доля принадлежащих 
обыкновенных акций ао

Сделки с акциями  
общества в течение года

Гордин 
михаил Валерьевич 23.06.2010 1969г.р.; высшее; зам. руководителя Дирекции СК по развитию ООО «СИБУР» - - -

Жвакин
андрей евгеньевич 23.06.2010 1957 г.р.; высшее; Вице-президент, Руководитель дирекции СК ООО «СИБУР» - - -

Куклинов 
Виктор александрович 23.06.2010 1960г.р.; высшее; с 14.05.2009г. Генеральный директор ОАО «Воронежсинтезкаучук» - - -

макаров  
олег иванович 23.06.2010 1969 г.р.; высшее; Вице-президент по планированию, логистике и поддержке продаж ООО «СИБУР» - - -

Перейма 
Татьяна феликсовна 23.06.2010 1975 г.р.; высшее; Советник Вице-президента по корпоративному управлению и развитию  ООО «СИБУР» - - -

Серова 
елена алексеевна 23.06.2010 1956 г.р.; высшее; начальник Управления дирекции синтетических каучуков – операционный блок ООО «СИБУР» - - -

Самохвалов денис 
андреевич 23.06.2010 1975г.р., высшее; директор по операционной деятельности Дирекции синтетических каучуков ООО «СИБУР» - - -

единоличный исполнительный орган оао «Воронежсинтезкаучук»
Единоличным исполнительным органом ОАО «Воронежсинтезкаучук» является Генеральный директор  Куклинов Виктор Александрович.
Год рождения: 1960. Образование: Высшая школа КГБ, Академия народного хозяйства при Правительстве РФ

Период наименование организации должность

с по

2005 2009 ОАО «СибурТюменьГаз» Зам. генерального директора по экономической безопасности,   первый зам. генерального директора

2009 12.05.2009 ООО «СИБУР» Советник старшего исполнительного вице-президента

14.05.2009 наст. время ОАО «Воронежсинтезкаучук» Генеральный директор

Акциями ОАО «Воронежсинтезкаучук» не владеет.

Открытое  акционерное  общество 
«Воронежский синтетический каучук»

утвержден Решением годового общего собрания акционеров ОАО «Воронежсинтезкаучук» 29 мая  2012 г. Протокол от 1 июня  2012 г. № 39 
Предварительно утвержден Советом директоров ОАО «Воронежсинтезкаучук» 27 апреля 2012 г. Протокол от 27 апреля  2012 г. № 6/12

ГОДОВОЙ ОТЧЕТ ЗА 2011 ГОД
Генеральный директор ОАО «Воронежсинтезкаучук»                            В.А. Куклинов

Главный бухгалтер ОАО «Воронежсинтезкаучук»                            Е.В. Шипилова

ПрилоЖение 1
Перечень сделок, в совершении которых имелась заинтересованность, одобренных оао 

«Воронежсинтезкаучук»

наименование сделки Стороны сделки
реквизиты  

протокола, орган, 
одобривший сделку

1

Договоры переработки на давальческих условиях сырья 
и дополнительных соглашений к нему, которые  могут 
быть совершены в будущем в процессе осуществления 

Обществом обычной хозяйственной деятельности

ОАО «Воронежсинтезкаучук»
ЗАО «СИБУР Холдинг»

Протокол №37  
от 17.06.2011 г.,  
Годовое общее  

собрание акционеров

2

Договоры  поставки материальных ресурсов и 
дополнительных соглашений к ним, которые  могут 

быть совершены в будущем в процессе осуществления 
Обществом обычной хозяйственной деятельности

ОАО «Воронежсинтезкаучук»
ЗАО «СИБУР Холдинг»

Протокол №37  
от 17.06.2011 г., 
Годовое общее 

собрание акционеров

3

Договоры  займа между Обществом и ЗАО «СИБУР 
Холдинг», которые  могут быть совершены в будущем 

в процессе осуществления Обществом обычной 
хозяйственной деятельности

ОАО «Воронежсинтезкаучук»
ЗАО «СИБУР Холдинг»

Протокол №37  
от 17.06.2011 г., 
Годовое общее 

собрание акционеров

4 Договор  оказания консультационных услуг ОАО «Воронежсинтезкаучук»
ЗАО «СИБУР Холдинг»

Протокол № 04  
от 22.03.2011 г.,  
Совет директоров

5 Договор  поставки вагонов и приложений (спецификаций) 
к нему, которые могут быть совершены в будущем

ОАО «Воронежсинтезкаучук»
ЗАО «СИБУР Холдинг»

Протокол № 12  
от 26.10.2011 г.,  
Совет директоров

ПрилоЖение 2
Перечень  крупных сделок, одобренных оао «Воронежсинтезкаучук»

наименование сделки Стороны сделки
реквизиты 

протокола, орган, 
одобривший сделку

1
Договор генерального на строительство объекта: 

«Производство бутадиен-стирольных термоэластопластов 
мощностью 50 000 тонн/год».

 ОАО «Воронежсинтезкаучук» 
ОАО «Промстрой»

Подлежит 
последующему 

одобрению

информация  о критериях  определения и размере вознаграждения членам органов 
управления

В 2011г. вознаграждений и/или компенсаций лицам, входящим в состав Совета директоров ОАО «Во-
ронежсинтезкаучук», не выплачивалось.

отчет о  выплате объявленных (начисленных) дивидендов по акциям общества
По результатам работы за 2010 год на годовом общем собрании акционеров ОАО «Воронежсинтез-

каучук», которое состоялось 17.06.2011 года, было принято решение дивиденды по итогам 2010 года не 
выплачивать.

информация  о совершении в отчетном году крупных сделок и сделок с заинтересован-
ностью

Перечень сделок, признаваемых в соответствии с ФЗ «Об акционерных обществах» сделками, в совер-
шении которых имеется заинтересованность, и крупными сделками, совершенных  в отчетном  2011 году, 
приведен в Приложении №1 и Приложении №2 к настоящему Отчету соответственно.

Кодекс корпоративного поведения
В связи с тем, что традиции корпоративного поведения в РФ только формируются, в ОАО «Воронежсин-

тезкаучук» не принят Кодекс корпоративного поведения. В настоящий момент Общество выполняет требования 
в сфере корпоративного поведения, установленные действующим законодательством и стремится внедрить 
в практику рекомендации ФСФР РФ.

Ключевые риски, связанные с деятельностью  оао «Воронежсинтезкаучук»
Основными рисками для Общества являются:
-   Возможное ухудшение экономической ситуации в России и мире, в связи с повторением финансового 

кризиса, способно негативно повлиять на операционные результаты Общества;
-   Выход на российский рынок новых западных инвесторов в виде частных фондов, а также стратегиче-

ских инвесторов, привлеченных низкой рыночной стоимостью активов и имеющих доступ к существенным 
финансовым ресурсам.

информация об объеме каждого из использованных в отчетном году видов энергетических 
ресурсов

Объем  потребленной в 2011г. электроэнергии составляет 266 374,715 тыс. кВт. ч. на сумму  
593 705 800,77 руб. без НДС ;

 Объем  потребленной в 2011г. тепловой энергии в паре составляет 1 158 825,95 Гкал на сумму  
826 936 336,10 руб.  без НДС;

Объем  потребленной в 2011г. тепловой энергии в горячей воде составляет 740,77 Гкал на сумму  
1 100 667,9 руб. без НДС;

Объем потребленного в 2011г. природного газа составляет 63 626,975 тыс. куб.м на сумму 227 874 229,7 
руб. без НДС   (с учетом стоимости газа, услуг по транспортировке газа и агентского вознаграждения).

Положение  в отрасли
открытое акционерное общество «Воронежский синтетический 

каучук» (до 1992 г. - Воронежский ордена Трудового Красного Знамени завод 
СК им. С.М. Кирова) - одно из первых в мире производителей синтетиче-
ских каучуков. Первый брикет воронежского каучука был получен в 1932 г.   
Впервые в стране на предприятии было освоено производство стирола, 
бутадиен-стирольных эмульсионных каучуков (1949 г.), латексов (1959 г.), 
термоэластопластов (1976 г.). А всего за 79-летнюю историю завода было 
выпущено свыше 10 млн. тонн воронежских полимеров.

В 2011 г. предприятиями-производителями каучуков было выпущено 
1249,6 тыс. тонн продукции, что на 6% больше, чем в 2010 г. ОАО «Воро-
нежсинтезкаучук» среди прочих предприятий в 2011 г. находится на втором 
месте по количеству выпущенной продукции. 

Приоритетные направления деятельности 
Общество осуществляет свою деятельность на основании действующих фе-

деральных законов и иных правовых актов, а также в соответствии с Уставом 
и решениями органов управления, принятыми в пределах их компетенции.

Основными видами деятельности являются:
* производство высококачественных каучуков и латексов и их реализа-

ция;
* производство продукции производственно-технического назначения, а 

также других товаров и услуг, пользующихся спросом на потребительском 
рынке;

* осуществление проектной деятельности, связанной с оценкой экологи-
ческой безопасности промышленных  производств и объектов;

* коммерческая и посредническая деятельность;
* осуществление внешнеэкономической деятельности в соответствии с 

действующим  законодательством Российской Федерации. 

Перспективы развития общества
Стратегические цели ОАО «Воронежсинтезкаучук» на ближайшие 10 лет 

– это ежегодное привлечение 1,0 – 1,5 млрд. руб. инвестиций для рекон-
струкции действующих  и строительства новых производств. Планируется 

за счёт эффективности работы предприятия увеличить заработную плату, 
что согласно мастер-плану позволит провести опережение медианы средней 
заработной платы регионального  рынка труда на 10%.

Продолжается проведение мероприятий по поддержанию мастер-плана 
развития ОАО «Воронежсинтезкаучук» до 2020 г. В направлении развития 
технологий ведутся работы, направленные на повышение эффективности 
технологических процессов, снижения себестоимости, энергоемкости и 
повышению потребительских свойств продукции, а также сокращение воз-
действия предприятия на окружающую среду.

Реализован проект «Полный перевод производства полибутадиеновых 
каучуков на неодимовую каталитическую систему». Разделение схем СКД-НД 
и ДССК позволило создать изолированные технологические схемы серий-
ного каучука СКД-2 и перспективных каучуков СКД-НД и ДССК, тем самым 
минимизировать долю несоответствующей продукции.

В I квартале 2012 года продолжена реализация крупнобюджетного инвести-
ционного проекта: «Наращение мощности каучука СКД-НД» (реконструкция 
технологической линии №5 цеха ДК-2). Ведутся изготовление и поставка 
оборудования для технологической линии, базовое проектирование, пла-
нируются шефмонтажные и пусконаладочные работы.

Продолжаются работы по реализации крупнобюджетного проекта: 
«Строительство нового производства ТЭП мощностью 50 тыс. тонн в год». В 
2012 г. планируется проведение работ по возведению металлоконструкций 
зданий отдельных участков комплекса. В 2012 году планируется получение 
и установка основной части оборудования, обвязка, монтаж эстакад и инже-
нерных систем. Новая технология, представленная на этой площадке, будет 
в полной мере отвечать запросам отечественных и зарубежных потребителей 
термоэластопластов и позволит полностью удовлетворить потребности в 
ТЭП, используемых в дорожном строительстве.

Ведутся работы по доработке существующей технологии получения 
модифицированного каучука ДССК-2.

Также ведутся работы по снижению количества сточных вод, отводимых с 
промплощадки предприятия. Снижение количества химзагрязненных стоков 
– одна из приоритетных задач предприятия.

Реконструкция старых производств и строительство новых позволит по-
высить конкурентоспособность продукции и обеспечить производственную 
и экологическую безопасность.

С целью сохранения привлекательности для производств СКД, СКС, ТЭПов, 
ведутся работы по стабилизации показателей качества, ведется работа 
по совершенствованию каталитических комплексов, поиск и внедрение 
новых химических компонентов, влияющих на качество и экологичность 
продукции.

Успешное развитие предприятия невозможно без квалифицированного 
персонала. В целях сохранения стабильного коллектива на предприятии 
службой по работе с персоналом ведется большая работа по выделению 
и централизации в рамках Дирекции синтетических каучуков  функции 
профессионального обучения рабочих, разработке профилей должностей; 
внедрению и реализации процедуры оценки персонала по компетенциям для 
специалистов и рабочих. Разработана и реализуется программа «Адаптации 
персонала». Совершенствуются системы мотивации и оплаты труда в 2011 
году, произведен переход на грейдинговую систему оплаты труда. Разраба-
тываются и реализуются мероприятия социального характера.

В качестве приоритетных направлений кадровой политики, которая  должна 
уравновешивать баланс между интересами работника и работодателя, 
можно назвать:

высокий уровень капитализации через персонал; 
эффективное использование человеческого капитала; 
развитие центров компетенций; 
соблюдение баланса интересов работников и компании; 
оценку деятельности персонала не по действиям, а по результатам.

отчет Совета директоров о результатах развития общества по 
приоритетным направлениям его деятельности

По данным бухгалтерской отчетности Общества за 2011 год по стандартам 
РСБУ, выручка Общества составила 6 872 897 тыс.  руб.

Чистая прибыль Общества, по данным  бухгалтерской отчетности за 2011 
год, составила 48 748 тыс. руб.

Агроснабженческая  компания

Сертифицировано. Реклама. 
Цена – на момент публикации.

Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

Компания «Воронежкомплект» реализует 
зерноуборочные комбайны 
совместного производства По «Гомсельмаш» и зао СП «Брянсксельмаш»:  

По вопросу приобретения 
комбайнов обращаться 
в центральный офис:
Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 

Тел./факс: 8 (473) 263-28-59 
(многоканальный), 

239-11-52
и филиалы компании. 

http: //www.vapk.ru

Внимание! 
АКЦИЯ!

«ПаЛеССе кзС-1218»
по цене 4 750 000 рублей с НДС.

Классическая схема обмолота, жатка – 7 м, 
пропускная способность по хлебной массе 12 кг/с, 
производительность по зерну от 18 тонн в час.

«ПаЛеССе кзС-812»
по цене 3 900 000 руб.

коСиЛка КИН-Ф-1500 – 170 000 руб.
кормоуборочные комбайны: 
КСК-600 – 3 100 000 руб.; КДП-3000 – 1 172 566 руб.
кормозаготовитеЛьный комПЛекС К-Г-6 – 3 500 000 руб.

реклама

Для работы вахтовым методом 
(45/15) на объектах в Тульской, Новгородской областях 

требуются рабочие 
строительных специальностей. 

На время работы выплачиваются суточные, предоставляется  
общежитие и оплачивается дорога от офиса в г.Туле до объекта 

и обратно. Заработная плата от 24000 рублей за месяц.
Телефон в г. Туле 8 (4872) 49-13-56, в г.алексеевке 

Белгородской области 8-910-222-29-21, Светлана Викторовна.

Продаю в с. Углянец  
Воронежской обл. 

дом 
деревянный, 
обложен кирпичом, 45 кв.м, 

веранда -18 кв.м, 
все удобства, газ, гараж, сад, 

участок 10 соток. 
Тел.8-952-106-82-37.

открытое акционерное общество «Воронежская кондитерская фабрика»
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 40

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового общего собрания акционеров общества

уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «Воронежская кондитерская фабрика» (далее – Общество) настоящим сообщает вам, что Совет 

директоров Общества принял решение о созыве и проведении годового общего собрания акционеров Общества.
Форма проведения годового общего собрания акционеров Общества: собрание (совместное присутствие акционеров).
Дата проведения годового общего собрания акционеров: 19 июля 2012 года.
Время начала годового общего собрания акционеров: 11 час. 00 мин.  
Время начала регистрации участников годового общего собрания акционеров: 10 час. 00 мин.
Место проведения годового общего собрания акционеров: г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 40, открытое акционерное 

общество «Воронежская кондитерская фабрика».
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров: 20 июня 2012 года.

ПОВЕСТКА ДНя ГОДОВОГО ОБщЕГО СОБРАНИя АКЦИОНЕРОВ ОБщЕСТВА: 
1. утверждение годового отчета общества за 2011 год;
2. утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках (счетов прибылей 

и убытков) общества за 2011 год; 
3. о выплате (объявлении) дивидендов;
4. распределение прибыли и убытков общества по результатам 2011 финансового года; 
5. определение количественного состава Совета директоров общества;
6. избрание членов Совета директоров общества;
7. избрание ревизионной комиссии общества;
8. утверждение аудитора общества;
9. об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересованность.

лица, имеющие право на участие в годовом общем собрании акционеров общества, могут ознакомиться с ин-
формацией (материалами), подлежащей предоставлению при подготовке к проведению годового общего собрания 
акционеров, в течение 20 дней до проведения годового общего собрания акционеров с 10.00 до 16.00 по адресу: 
г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 40, открытое акционерное общество «Воронежская кондитерская фабрика».

Совет директоров оао «Воронежская кондитерская фабрика».
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Выпускникам1977 года мехфака СХИ 

подтвердить своё участие 
во встрече 7 июля 

звонком с 18 часов по телефонам 
9103452151, 9601222590, 9103438236

до 27 июня.
М-9-77 Ковалёв в.Н.

Александр Ткаченко выиграл приз «Ком-
муны» - микроволновую печь - на Дне под-
писчика.

-Сам я родом с Украины, служил в Воору-
жённых Силах СССР, - говорит он. - Но уже 
двенадцать лет живу в Нововоронеже и рабо-
таю на НВ АЭС. Столько же лет и выписываю 
«Коммуну». Читаю газету внимательно, нра-
вятся материалы на политические и экономи-
ческие темы. Могу сказать, что аналитический 
материал у «Коммуны» высокий.

У Александра Ткаченко растут два сына. 
Старший - студент, младший ещё школьник. 
Кстати, сам глава семейства получает второе 
высшее образование, вышел на защиту диплом-
ного проекта. Так что, Александр Александро-
вич, ни пуха вам…  И удачи во всём!

Призёр «Коммуны» КРИМИНАЛ
ничего святого

В Лисках полицейские задержали зло-
умышленника, похитившего часть чугунной 
ограды вокруг храма. 

Её установили вокруг Покровского храма 
в начале весны. Правда, своим видом они 
радовала горожан не долго. Буквально через 
несколько дней после её появления пропало 
несколько секций, сообщает пресс-служба ГУ 
МВД РФ по Воронежской области.

Случай получил широкий резонанс среди 
горожан, и установление личности злоумыш-
ленника для полицейских стало делом чести. В 
результате оперативно-розыскных мероприя-
тий они вышли на след 27-летнего молодого 
человека, ранее судимого за кражу. В доме 
приятеля задержанного нашлась и часть огра-
ды. Местонахождение остальных двух секций 
выясняется. Злоумышленник признался, что 
успел сдать их на металлолом. Возбуждено 
уголовное дело.

в маске лодку не увидел
В минувшее воскресенье в Рамонском рай-

оне подросток попал под моторную лодку. 
Инцидент произошёл вблизи села Лопатки. 

Как сообщает пресс-служба регионального 
ГУ МЧС России, 14-летний мальчик плавал 
на реке Воронеж с маской и трубкой в необо-
рудованном для купания месте. В результате 
столкновения подросток получил открытую 
черепно-мозговую травму. В тяжёлом состоя-
нии его доставили в областную больницу. 

мария ЩеГЛовА.
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поздравительная открытка
Сегодня отмечает 82-летие давний друг и автор «Коммуны», 

известный краевед, доцент ВГИФК, кандидат исторических наук, 
ответственный секретарь Воронежской региональной  

олимпийской академии 

В.М.ФеФелоВ.
Уважаемый Владимир Михайлович!

Примите наши искренние поздравления по случаю дня рождения. 
Желаем Вам крепкого здоровья, творческого долголетия и всего самого 

наилучшего в Вашей жизни. Ждем новых открытий и публикаций.
                                                                                                Ваши коллеги.
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